

Fecha: 23-01-2026
Medio: Diario la Región
Supl.: Diario la Región
Tipo: Noticia general
Título: Continuar con obras emblemáticas: el pedido de los alcaldes para el nuevo gobierno

Pág. : 6
Cm2: 350,8
VPE: \$ 494.591

Tiraje: 4.000
Lectoría: 12.000
Favorabilidad: No Definida

Desde las tres provincias, con sus pros y contras, ediles esperan la continuidad de algunos proyectos. Y mientras algunos destacan lo logrado en estos cuatro años, otros argumentan una falta de avances.

Por René Martínez Rojas

La descentralización vuelve a posicionarse como uno de los temas estructurales del debate país, particularmente desde la mirada de los municipios y proyectos anhelados por años.

■ El 11 de marzo asumirá la nueva administración y seguramente algunos proyectos deberán continuar. Así lo desean los jefes comunales, «ya que indudablemente tenemos obras que son transformadoras e históricas, como el hospital provincial y lo que uno esperaría es que esa obra se continúe desarrollando y que ante cualquier eventualidad el gobierno siempre respaldándola», dijo el **alcalde de Illapel**

Denis Cortés.

De igual manera espera que exista una muy buena coordinación entre el futuro delegado presidencial y el gobernador regional, «pues el trabajo en conjunto es fundamental. Yo estaré siempre con la disposición de trabajar con las nuevas autoridades, pues creo que los únicos beneficiados de ese trabajo colaborativo van a ser los vecinos».

■ También desde el Choapa, el **edil de Los Vilos Christian Gross**, espera que exista «una continuidad de los proyectos emblemáticos».

Destaca el caso del Liceo Nicolás Federico López «donde estamos a la espera de que se puedan aprobar los recursos, cerca de 1.500 millones de pesos».

También está el Cesfam Urbano de Quilimari, una iniciativa esperada hace más de 10 años «y tenemos un proyecto comprometido por la Dirección de Obras Hidráulicas, ya en una tercera licitación, como es la planta de

saladora en el sector de Quilimari. El otro proyecto emblemático es mejorar integralmente las condiciones de la playa principal del Borte Costero y un establecimiento de larga estadía de los adultos mayores, un ELEAM».

■ En el Limarí, **Cristian Herrera alcalde de Monte Patria**, cuenta que en la actual administración «se logró sacar adelante aquellos proyectos emblemáticos, algunos próximos a entregarse como el Cesfam de Carén y algunos en construcción, como el Cesfam del Palqui y en licitación como la Escuela de Concentración Fronteriza de Tulahuén y nuestro liceo presidente Eduardo Frei Montalva».

Admite que están todos en procesos «y nos permite decir que son obras que van a llegar a nuestra comuna a entregar mejores condiciones de vida y estamos ahí, a la espera de poder ir concretando otros proyectos que tienen relación con necesidades históricas y esperamos que con el gobierno del presidente electo

se siga escuchando no solo a las comunas rurales como la nuestra, sino también concretando estas iniciativas».

■ Mientras que, en la provincia de Elqui, **desde Vicuña su edil Mario Aros** escribe que «cuando quedan pocos meses para que asuma una nueva administración creemos que es honesto decirles a nuestros vecinos que hay proyectos emblemáticos que no se lograron concretar, como el nuevo puente de acceso a Vicuña y el nuevo hospital. Son iniciativas largamente esperadas, que estuvieron por años sin avances reales, y eso lo asumimos con responsabilidad. Valoramos que el Gobierno Regional haya comprometido recursos y voluntad para el hospital y el estadio comunal».

■ Para la **alcaldesa de La Serena Daniela Norambuena** «existe una deuda clara del Gobierno con la ciudad en materia de movilidad. El mejoramiento de la Ruta 5 en su tramo urbano, largamente anunciado, sigue sin ejecutar-

se, y hoy miles de vecinos pierden horas en tacos, con riesgos permanentes de accidentes y una mala convivencia vial. A esto se suma la falta de avances concretos en seguridad, donde los anuncios no se traducen en mayor tranquilidad en los barrios. Y mientras estas obras estructurales siguen postergadas, la pobreza ha aumentado, lo que demuestra que cuando el Estado no llega a tiempo con infraestructura y apoyo social, las familias terminan pagando el costo».

Aunque sí destaca «la política de cuidados y programa de recuperación de espacio público tras el estallido social que muchos avalaban».

■ Desde la comuna puerto dice su **edil Ali Manouchehrí** que como municipio han trabajado de manera permanente por el desarrollo integral de Coquimbo en todos sus territorios «y si bien hemos logrado avances importantes, existen proyectos estratégicos que requieren continuidad con el nuevo gobierno que asume en marzo».

Continuar con obras emblemáticas: el pedido de los alcaldes para el nuevo gobierno